

FINANCES

LA NOTE AMERICAINE

Le 11 juin 1919.

Le marché actuel est un de ceux qui ne se ralentissent pas facilement l'avertissement de Washington contre tout excès spéculatif a fait une légère brèche, mais aucun dommage sérieux en réalité. Les cours ont fait halte pour quelques minutes aujourd'hui dans l'attente, probablement, des événements, mais ils recommencèrent peu après leur marche en hausse, lentement au début, puis avec une certaine somme d'énergie par la suite. Un certain nombre d'opérations de couverture contribua à relever les valeurs.

Pour le moment la clientèle semble inclinée à ralentir son activité ce qui constitue une disposition heureuse. En dépit du signal répété du danger, la confiance demeure ferme. Les bases fondamentales des valeurs ne donnent aucun symptôme d'ébranlement.

Nous croyons que les tabacs seront intéressants dans l'avenir. Les cuivres sont également sensés jouir de meilleurs jours puisque leur situation s'améliore chaque jour. Tous les moteurs n'ont pas non plus encore atteint leur niveau extrême de hausse.

La réaction qui s'est produite ces jours-ci n'a eu rien d'alarmant et elle était prévue. D'autres semblables souffleront en Bourse inévitablement, puisqu'elles provoquent de nouveaux achats et fait disparaître du parquet tout élément de faiblesse. Peut-être l'ascension des valeurs sera-t-elle plus ralentie, plus modérée temporairement, mais cette réserve faite, nous ne prévoyons aucun changement immédiat de quelque importance.

Fairbanks, Gosselin & Co.

THE MERCHANTS BANK OF CANADA

Nous publions dans le présent numéro le rapport annuel de cette banque à la clôture des affaires au 30 avril 1919. Les chiffres qu'on y voit sont très remarquables et dénotent une excellente position financière. Malgré les frais d'opération toujours croissants, les profits nets ont été de \$1,383,569.40, soit une augmentation de \$146,888.44 sur les chiffres de l'an dernier. Les escomptes commerciaux accusent également une augmentation de \$19,680,410, preuve que la plus grande source des profits de la banque a été bien alimentée. Une émission de \$1,400,000 de nouveau stock a été faite. Plusieurs succursales et sous-succursales ont été ouvertes depuis la signature de l'armistice. Le vide créé par la mort de M. Andrew A. Allan a été rem-

pli par la nomination de M. Lorne C. Webster, comme directeur de la banque.

Durant l'année écoulée, les directeurs se sont autorisés à distribuer un dividende supplémentaire de 1 pour cent mettant ainsi les actions sur une base de 11 pour cent.

TAXES DES BENEFICES

Sr Thomas White a annoncé cette semaine, que l'administration de la loi de l'impôt sur le revenu avait suggéré certaines modifications d'intérêt général. Ainsi, la loi exemptera de l'impôt toute la partie du revenu sujette à un impôt semblable dans tout autre territoire britannique et même en pays étrangers, pourvu que, dans ce dernier cas, la loi de ce pays accorde le même privilège au revenu de source canadienne. Le ministre des finances déclare en outre que l'année courante étant considérée encore une année de guerre au point de vue de la dépense, la taxe des bénéfices de guerre était maintenue jusqu'au 31 décembre 1919. Cette taxe est de 25 pour cent sur tout bénéfice de plus de 10 pour cent d'une compagnie au capital de \$25,000 à \$50,000. Lorsque le capital de la compagnie est de plus de \$50,000, l'exemption d'impôt est de 7 pour cent pour les compagnies constituées et de 10 pour cent pour les compagnies non constituées, et l'impôt de 25 pour cent sur les profits de 10 à 15 pour cent, de 50 pour cent sur les profits de 15 à 20 pour cent et de 75 pour cent sur les profits excédant 20 pour cent.

A propos de l'impôt sur le revenu et sur les bénéfices de guerre, sir Thomas White fait remarquer de nouveau qu'il ne faut pas les pousser trop loin dans un pays comme le Canada qui a besoin de capitaux pour se développer. Dans certaines provinces par exemple, il ya trois sortes d'impôts, l'impôt municipal, l'impôt provincial et l'impôt fédéral, ce qui finit par peser très lourdement sur les individus comme sur l'industrie.

LES ELECTIONS A LA CHAMBRE DE COMMERCE DE SOREL.

L'élection des nouveaux directeurs a été tenue cette semaine avec le résultat suivant: Prés., M. Alf. Beauchemin, réélu; vice-prés., M. H.-Harold Sheppard, réélu; sec.-trés., M. L.-P. Tremblay, réélu. Directeurs: J.-B.-T. Lafrenière N.P.; W.-G.-M. Morgan, J.-O. Pouliot, J.-N.-A. Leclaire, C.-O. Paradis, W.-H. Finlay, docteur A. Chartier, Adélarde Trempe, W.-S. Jackson.